

## Mitwirkungsbericht Siedlungsleitbild



Das Siedlungsleitbild verortet strategische Entscheidungshilfen für die räumliche Weiterentwicklung der Gemeinde. Es befasst sich mit der Gesamtstruktur der Siedlungs-, Verkehrs- und Landschaftsräume und zeigt auf, inwieweit kantonale Vorgaben zu Entwicklungsprioritäten umgesetzt werden. Die Gestaltung von Wohn-, Arbeits- und Lebensräumen, Infrastruktur, Verkehrsbedürfnisse, Ökologie, Schutz von landschaftlichen Schätzen und der ökonomische Einsatz begrenzter Ressourcen werden so koordiniert. Dabei sollen kurzfristige Massnahmen mit einem weitsichtig angestrebten Planungshorizont im öffentlichen Interesse – auch über die Dorfgrenze hinaus – in Einklang gebracht werden. Nur auf Einzelinteressen ausgelegte Entscheidungen sind möglichst zu vermeiden. Das Siedlungsleitbild schafft ein verbindliches Planungsinstrument für die kommunale Behörde, ist aber nicht grundeigentümmerverbindlich.

Im Rahmen des öffentlichen Mitwirkungsverfahrens zum Siedlungsleitbild vom 1. September 2020 bis 30. Oktober 2020 sind diverse Inputs und Anträge beim Gemeinderat eingereicht worden. Einige Eingaben verfolgen Partikularinteressen, andere legen Wert auf die ökologische Entwicklung der Gemeinde generell und stellen Themen wie Verkehr, Klimawandel, Biodiversität, Grün- und Gewässerräume sowie Begegnungszonen in den Fokus. Und wieder andere wünschen Einzonungsmoratorien.

Der Gemeinderat bedankt sich bei der Bevölkerung für ihr Engagement, welches schon an der Mitwirkungsveranstaltung im letzten August spürbar war. Die Ortsplanungskommission hat alle Beiträge in ihren Sitzungen vom 2. und 23. November 2020 geprüft und in Zusammenarbeit mit dem Ortsplanungsbüro Burkhalter Derungs AG, Luzern, zuhanden des Gemeinderates eine Stellungnahme ausgearbeitet. Der Antrag der Kommission wurde vom Gemeinderat eingehend diskutiert. In einem formulierten Mitwirkungsbericht bildet dieser seine Haltung ab.

Zwischenzeitlich wurde allen Bürgerinnen und Bürgern, die einen Mitwirkungsbeitrag geleistet haben, entweder eine schriftliche Antwort abgegeben oder zusammen mit dem Gemeindepräsidenten Florian Ulrich und der Präsidentin der Ortsplanungskommission Gisela Künzli-Huber ein persönliches Gespräch geführt. Um die transparente Kommunikation gegenüber

der Bevölkerung zu gewährleisten, ist der Mitwirkungsbericht auf der Webseite [www.udligenswil.ch](http://www.udligenswil.ch) zur Einsichtnahme publiziert. Für Fragen oder Auskünfte in diesem Zusammenhang wenden Sie sich bitte an Gisela Künzli-Huber, Bauvorsteherin, per Mail [bauvorsteherin@udligenswil.ch](mailto:bauvorsteherin@udligenswil.ch) oder Tel. 041 375 61 31, jeweils montags und dienstags.

Link: [Mitwirkungsbericht Siedlungsleitbild](#)

Udligenswil, 3. März 2020

**DER GEMEINDERAT**